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*En el informe de Roy Rubio Salazar señaló 
que dará a conocer los nombres de nueve 
ex tesoreros municipales que pueden ser 
denunciados penalmente y posiblemente 
ahí se estarán agregando otros nombres 
más de ex tesoreros.
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Por 
Sergio Mejía 

CanoTres debates en ciernes

CON PRECAUCIÓN
Parece increíble que mucha gente esté 

tomando el asunto de la mariguana como 
si fuera una droga que acaba de aparecer 
o se acaba de descubrir hace menos de 
un mes y que crean o piensen que si se 
legaliza destruirá a medio mundo, sobre 
todo a las nuevas generaciones; siendo que 
la mota, desde hace muchos años ha sido 
investigada científicamente y por lo mismo, 
publicaciones serias han determinado que 
es más benéfica que perjudicial.

Todo lo bueno que hay en el mundo, en 
exceso también hace daño. Las religiones 
pueden ser muy buenas, pero quien 
se fanatiza, es muy probable que se 
perjudique mentalmente más 
que si consumiera la peor de 
las drogas, porque su mente se 
cierra a tal grado que al creer 
que tiene la verdad absoluta, ya 
no acepta más opiniones que las 
que las que se encasillaron en 
sus meninges.

Es inconcebible que haya 
adultos mayores que tuvieron 
cierta relevancia en el mundo 
polít ico, del deporte o del 
espectáculo, que opinen que de 
legalizarse el zacatito vacilador 
se vendrán en cascada miles de 
adictos a la cannabis; de los personajes 
de la política que de inmediato se oponen 
a su legalización, es evidente su postura, 
pues están tomando en cuenta la línea 
dictada de antemano por el presidente 
Enrique Peña Nieto, de que no acepta su 
legalización y para taparle el ojo al macho, 
ha dicho que está abierto al debate sobre 
este asunto, cosa que desde luego da a 
entender que toda encuesta que se haga, 
saldrá por fuerza con un no rotundo para 
la legalización de la mota, es decir, con la 
posibilidad de dar cifras amañadas para 
no incomodar al señor de Los Pinos, y así 
dar a entender a la opinión pública que 
Peña Nieto tenía razón al negarse a su 
legalización.

Según el secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong, tendrá que 
haber tres debates antes de llegar al 
Congreso de la Unión la discusión sobre 
la legalización de la mariguana, siendo 
primeramente con especialistas, académicos 
y otras organizaciones para luego llegar al 
Congreso. Y he aquí el meollo del asunto, 
pues se requiere que entre esos especialistas 
y académicos, haya científicos, analistas e 
investigadores neutros, que no dependan 
de ninguna orden de gobierno; igual en las 
organizaciones, que si las hay de carácter 

religioso, también las haya más proclives a 
lo científico que a las creencias humanas.

Se requiere que haya investigadores y 
científicos que no pertenezcan a ninguna 
institución gubernamental, para que se 
debata de bien a bien sobre lo bueno y malo 
de la mariguana, ya que a lo largo de los 
años se han dicho muchas cosas que ahora, 
quienes están en el poder afirman que no 
son ciertas, contradiciendo el orden mundial 
porque en otros países más desarrollados 
tanto sus gobernantes como la mayor parte 
de su sociedad, tienen otro esquema sobre 
lo que ocasiona en realidad la mota y por 
lo mismo, han aceptado abiertamente que 

contiene cualidades curativas, tal y como ya 
lo sabían nuestros ancestros incluso desde 
mucho antes de la llegada de los europeos 
a este continente hoy llamado América.

Que si al legalizar el consumo de la 
mariguana con fines recreativos y lúdicos en 
nuestro país aumentará considerablemente 
el número de adictos, es una vil falacia, 
porque ¿qué acaso todos los mexicanos 
somos alcohólicos consuetudinarios? Esto 
obviamente es una cuestión personal, 
porque cada quien elige su propio destino. 
Una persona que consume alcohol, no por 
eso ya está perdido en el alcoholismo. Hay 
bebedores sociales que toman una o dos 
copas en alguna reunión o evento, los hay 
quienes acostumbran embriagarse cada fin 
de semana pero el resto nada de nada; y 
claro que están los que poco a poco pierden 
el piso llegando a hacer su san lunes por 
habérseles pasado las cucharadas y a 
media semana requieren de más licor y 
luego ya diario hasta convertirse en ebrios 
consuetudinarios y algunos con tan mala 
suerte que ya no pueden parar yendo a dar 
a la banda del botecito o el escuadrón de 
la muerte. Igual, desde siempre ha habido 
personas que fuman mariguana, que se 
la untan o que la aspiran, pero se podrían 
considerar personas normales porque 
socialmente no dan la apariencia de que 

De lo que Es y de lo que Se Aparenta.- 
El proceso electoral rumbo al 2017 en 
nuestra entidad está en marcha, y tal 
parece que en esta intención están 
encaminadas todas las acciones de los 
partidos políticos en donde impera la 
máxima maquiavélica de que el fin justifica 
los medios, y es, en este tenor que los 
equipos de trabajo de los pretensos a 
suceder a Roberto Sandoval Castañeda 
hacen uso de las argucias y estrategias 
habidas y por haber empeñándose en 
encontrar los "talones de Aquiles" de los 
contrarios para debilitarlos y posicionar 
sus proyectos políticos, de esta manera, 
encontramos que dentro de los diversos 
grupos de trabajo de los pretensos a 
ocupar la gubernatura se encuentran 
agazapados y trabajando bajo la protección 
de la sombra personajes que siendo 
políticamente identificables en grupos 
antagónicos se encuentran por ahora 
y con aviesos intereses "apoyando" a 
corrientes políticas que normalmente y 
cotidianamente denostaban,  y que por 
ahora viendo que la balanza políticamente 
no es estable cómodamente por ahora 
encuentran "sirviendo fielmente"  a grupos 
cuyos intereses les son realmente ajenos.

Lo anterior nos hace recordar los llamados 
"agentes dobles"  y los denominados 
"topos" en la extinta "guerra fría" en la 
que las partes preparaban e infiltraban 
en las instituciones de sus adversarios  a 
sus agentes colocándolos en posiciones 
claves para mantenerse informados de 
las acciones de sus contrincantes. Al 
parecer tal estrategia se está llevando 
efecto al interior de los diferentes 
grupos políticos, dichos personajes son 
fácilmente detectables, pues han prestado 
sus servicios en distintas posiciones y 
diferentes entes políticos, por cierto que 
a ellos no los distingue la lealtad sino las 
indicaciones e intereses particulares  de 
quienes pagan por sus servicios.

Panistas incrustados en los equipos de 
trabajo de priistas, haciendo trabajo de 
zapa y priistas acercándose a panistas 
y perredistas,  en un juego de acuerdos 
y traiciones,  minando  la fortaleza de 
los diferentes equipos, quienes tratando 

de "sumar adeptos" no dudan en incluir 
a personas que no coinciden con su 
proyecto, pero que, recomendados por 
"alguien desde adentro" están al frente de 
posiciones donde se toman decisiones, 
estas falsas actitudes debilitan y dividen a 
los grupos políticos ¿o será otra estrategia 
para accesar al poder siendo la pluralidad 
el camino?, lo dudamos, en los procesos 
de campaña puede que sirva para 
demostrar que en los proyectos cabe y se 
da entrada a todas las corrientes políticas, 
sin embargo, es un arma de doble filo, 
porque los adversarios siempre irán un 
paso adelante, luego pues, "en el pecado 
se lleva la penitencia" pues no hay que 
olvidar que la lealtad no se compra sino 
que se fortalece  con la compatibilidad 
de objetivos y de metas lo que hermana 
a los proyectos políticos. La historia nos 
enseña que grandes imperios han caído 
por no detectar ni parar a tiempo estos 
planes perversos.

Así las cosas en los nuevos tiempos 
de la política de nuestro querido Nayarit,  
se hace un doble juego donde se actúa 
como que se apoya, sin demostrar fidelidad 
excesiva que pudiera ser malinterpretada, 
esperando los tiempos   decisivos, para 
llegado el momento y sin ambages y con 
total seguridad irse a la cargada para 
no quedar fuera del presupuesto y de la 
repartición de las prebendas y canonjías. 
Tales observaciones se hacen sin ningún 
apasionamiento político, porque son 
opiniones que emite la sociedad, se trata 
de la supervivencia y fortalecimiento de 
los proyectos políticos en los que  los 
diversos actores deberán tener especial 
cuidado para después no llamarse a 
engañados,  la finalidad del doble juego 
de estos  personajes es clara y evidente, 
minar desde adentro la estructura y unidad 
de los adversarios a quien dicen servir, y 
crear un ambiente de animadversión de 
la ciudadanía por tener en su seno a tal 
o cual es personajes, y para posicionar a 
quienes verdaderamente sirven, razón o 
no, esto se verá reflejado a corto plazo. 
Al tiempo

Esperemos y comentaremos. 
..frago2009@hotmail.com

LAS OVEJAS DEL OTRO REDIL

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

sean mariguanas; y por supuesto que están 
también los que en el hablar y por su aspecto 
se les nota que son drogadictos no nada 
más de motita, sino hasta de otras drogas.

Es poco probable que de legalizarse la 

mariguana –que ya está legalizada por la 
misma Naturaleza desde siempre- de la 
noche a la mañana aumente el número de 
consumidores. Hay gente abstemia por 
convicción.
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realizar las compras ficticias, 
las cuales consistían en hacer 
el proceso de licitación, y una 
vez dado el fallo, transferir 
el dinero a las empresas y 
ellos, o sea las empresas, 
lo regresarían en efectivo”, 
precisa el documento. 

José Manuel Encarnación 
añadió habérsele encargado conseguir a 
proveedores a modo y a ello se prestaron 
“empresas de los israelitas que daban seguridad 
al entonces gobernador Ney González”;  una 
vez cumplidos los trámites se efectuaron los 
pagos pero sin recibir los materiales.

Así lo explicó el procesado:
“Yo procedí a hacer las transferencias a 

dichas empresas. Una vez finalizado dicho 
proceso me comunicaron que ya estaba listo 
el dinero por lo cual yo hablé con el ingeniero 
Florencio y me dio la indicación de que se lo 
entregara a Luci Ortiz y ella se lo entregaría 
a él, lo cual después comprobé porque hablé 
con el ingeniero Florencio y me dijo que ya se 
lo había entregado”.

“YO DÍ LA ORDEN”
El gobierno de Roberto Sandoval Castañeda 

conoció éste desvío millonario poco 
después de su arribo en septiembre 
del 2011. Encarnación Delgadillo y 
otros ex funcionarios fueron llamados 
a rendir declaración ministerial, de 
lo cual, explicó en julio del 2013, 
de inmediato puso al tanto al ex 
gobernador.

“Durante el proceso, no recuerdo 
exactamente fue hace seis u ocho meses vi 
personalmente al licenciado Ney González en 
la ciudad de Guadalajara y le comenté que me 
habían vuelto a citar respecto a este asunto 
o proceso y su respuesta fue ‘si te vuelven 
a citar o hablar tú dí que yo dí la orden’ y 
que ese dinero era para pagar su seguridad 
de los israelitas entre otras cosas y que ‘me 
llamen a mi’”.

Cuestionado en la diligencia judicial por 
un agente ministerial de la Fiscalía General, 
el ex funcionario de administración identificó 
a quienes conocieron los hechos: 

“El ingeniero Florencio Román Mecina (sic), 
la contadora Alma Lorena Orozco Santos, 
el director de Adquisiciones Alfredo Neri, 
la contadora Luci Ortiz y el licenciado Ney 

González y Fernando Carvajal Cazola”.
Y en cuanto a la participación de cada uno 

de ellos, ratificó:
“El ingeniero Florencio dio la orden, el 

licenciado Fernando Carvajal estuvo presente 
en la reunión en su calidad de secretario 
Ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública, 
la contadora Alma la cual hizo la transferencia 
de las cuentas de Gobierno del Estado a las 
cuentas del Fondo, Alfredo Neri en realizar 
todo el proceso administrativo de las compras. 
Luci Ortiz participó en la entrega del dinero 
al ingeniero Florencio Román y el licenciado 
Ney González en ratificar la orden dada por 
el ingeniero Florencio”.

La transa millonaria se materializó unos días 
antes de que concluyera el gobierno.

“El licenciado Ney me ratificó cuando lo vi 
en Guadalajara que dijera que él me había 
dado la orden”.

Que se conozca públicamente, la declaración 
judicial de Encarnación Delgadillo no ha motivado 
una cita ministerial al ex gobernador. 

(NO al robo de notas. NO se autoriza la 
transcripción o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación).

Política 3

* En una declaración judicial, José Manuel Encarnación Delgadillo confirmó 
desvíos por más de ocho millones de pesos en una sola transacción efectuada 
poco antes de la conclusión del gobierno de Ney González.

Saldrán a la luz nombres de ex tesoreros que 
robaron las arcas municipales: Roy Rubio 

* Durante la administración en que ocuparon esa responsabilidad, durante el IV informe del 
ejercicio 2014-2015, que presentará al H. Congreso del Estado, el viernes 13 de noviembre.

Ney y Román Messina robaron millones 
con compras ficticias: ex funcionario

   Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- El viernes 13 de 
Noviembre, el titular del 
Órgano de Fiscalización 
Superior, hará la entrega del 
Cuarto Informe de resultados 
al H. Congreso del estado de 
Nayarit, fundamentalmente 
a la Comisión de Hacienda 
y Cuenta Pública, en el que 
estará dando cuenta puntual 
de lo que se ha hecho durante 
el ejercicio 20l4-20l5 en los 
temas que tienen que ver 
con la rendición de cuentas, 

la transparencia y la llamada ley 
anticorrupción, que son temas en 
los que esta autoridad fiscalizadora 
ha venido trabajando muy fuerte. 
Así lo señaló el auditor Roy Rubio 
Salazar.

Agregó: “ahí se estarán dando 
a conocer, los nombres de nueve 
ex tesoreros municipales que 
pueden ser denunciados penalmente 
y posiblemente ahí se estarán 
agregando otros nombres más de 
ex tesoreros, que en base a las 
revisiones de los auditores del OFS 
tienen algún tipo de observaciones 
y responsabilidad en dichos temas, 

por lo que este importante evento 
seguramente que será el marco para 
que en Nayarit se vaya poniendo 
orden en estos temas que tienen que 
ver con la rendición de cuentas, la 
transparencia y la ley anticorrupción 
que tanta falta hace se aplique a 
los ex funcionarios de todos los 
niveles”.

Por otra  parte, Rubio Salazar, 
informó que  al asistir a la Sexta 
Reunión del Sistema Nacional 
de Fiscalización, Nayarit estuvo 
presente y representando en el 
importante y relevante encuentro 
nacional, estuvo acompañado 
por el Senador Pablo Escudero 

Por Oscar Verdín Camacho 

José Manuel Encarnación Delgadillo, quien 
ocupó diversos cargos administrativos durante 
el gobierno de Ney González Sánchez, confesó 
que éste y Florencio Román Messina, quien 
fue secretario de Administración, planearon 
compras ficticias para desviar millones de 
pesos del erario público.

Encarnación Delgadillo, ex director de 
Administración de la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal (SSPE), fue aprehendido el cinco 
de julio del 2013 como presunto responsable 
del delito de peculado, por la cantidad de ocho 
millones 382 mil 631.54 pesos. Unos días 
después obtuvo la libertad bajo fianza.

Una declaración judicial de “Chon” -como 
lo llaman sus amigos-, consultada por este 
reportero y que ahora se hace pública, 
retrata la voracidad del ex gobernador y de 
su secretario de Administración, al grado de 
inventar compras de reactivos para exámenes 
toxicológicos, cursos y diplomados, uniformes 
para personal de seguridad, y un equipo para 
redes de información, todo ello por los más de 
ocho millones de pesos citados. 

“En referencia al expediente por el cual estoy 
aquí, ratifico que sí hubo un desvío de recursos e 
igualmente no se recibieron los materiales puesto 
que en su momento recibí una orden, es decir, 
me ordenó en persona el ingeniero Florencio 
Román Messina, me ordenó tajantemente que 
había que hacer unos movimientos de unas 
compras de las cuales ya tenía conocimiento 
la tesorera Alma Lorena Orozco, tesorera del 
estado, ya que ella haría la transferencia de los 
recursos estatales a las cuentas del FOSPEN 
y el director de adquisiciones de Gobierno del 
Estado, quien también tenía conocimiento de 

Morales, Presidente de la Comisión 
Anticorrupción; el Diputado Federal 
Luís Maldonado Venegas, Presidente 
de la Comisión de Vigilancia de la 
ASF; el Maestro Virgilio Andrade 
Martínez, Secretario de la Función 
Pública y del C.P.C. Juan Manuel 
Portal Martínez, Auditor Superior 
de la Federación.

 Subrayó que los trabajos 
realizados dentro del marco de la 
Sexta Reunión del Sistema Nacional 
de Fiscalización, son en aras del 
mejoramiento de la Transparencia 
y Rendición de cuentas tendientes 
al objetivo de lo establecido en la 
recientemente promulgada Comisión 
Nacional Anticorrupción, que el 
Presidente de México Enrique Peña 
Nieto ordenó que se instaurará esta 
importante normativa gubernamental 
lo que sin duda habrá de ser un 
factor muy importante, para abatir las 
prácticas deshonestas que se venían 
llevando a cabo por funcionarios y 
ex funcionarios de los tres órdenes 
de gobierno. Concluyó. 
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Dieron inicio actividades por la 
Semana Odontológica”: FEUAN

*Para crear conciencia en el cuidado de la salud.

El Buen Fin solo es un engaño y 
un fraude para el pueblo: Parrita

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- Con motivo de crear 
conciencia en el cuidado de la salud 
bucal entre los universitario, niños y 
sociedad nayarita, el comité estudiantil 
PRO, la Unidad Académica de 
Odontología, en conjunto con la FEUAN 
dieron inicio a las actividades de la 
Semana Odontológica, donde desde 
el pasado lunes el comité estudiantil 
y alumnos de la misma unidad 
académica invitaron a comunidades y 
sus escuelas de preescolar y primaria 
a presenciar platicas, talleres, obras 
musicales e interacciones con temas 
de la salud bucal, siendo los pequeños 
los más interesados en el cuidado de 
sus dientes.

Con un lenguaje claro  y con 
imágenes coloridas y graficas de 
cómo ciertos hábitos y alimentos 
dañan sus dientes, los alumnos 
lograron interactuar con los pequeños 
haciéndoles notar porque es importante 
cepillarse adecuadamente, utilizar 
enjuague bucal e hilo, comer sanamente 
y mantener una boca sana y dientes 
fuertes.

El director de la Unidad Académica 
de Odontología el CDEPB, David 
Martín Robles Romero, enfatizo que 
el aprendizaje sobre el tema de salud 
bucal es una asunto social, y que 
con ayuda de las actividades que 
se realizarán durante esta semana 
comprendida del 09 al 13 de noviembre 
lograrán crear  conciencia sobre una 
buena salud bucal.

Del mismo modo la presidenta 
del comité estudiantil Iyali Daniela 
Domínguez agregó, que es la 
primera vez que se realizan estas 

actividades y se espera llegar a otras 
localidades de la ciudad, así como lo 
será próximamente San Blas, estos 
proyectos vienen a beneficiar no solo 
a la unidad académica de odontología 
si no también a la sociedad.

Por su parte y en representación 
de Ángel Aldrete, el coordinador 
del área César Ruiz, externó sus 
felicitaciones por la generación de 
proyectos como éstos y de los que 
están próximos a surgir, actividades 
que marcan el desarrollo de los 
estudiantes que impacten en nuestra 
sociedad, esta será una semana 
dedicada a la promoción y difusión 
de la variedad de actividades que 
nuestra universidad tienen para toda 
la sociedad.

Durante lo que resta de la semana 
habrá actividades, así como descuentos 
del 20% en la mayoría de las atenciones 
odontológicas. Cabe destacar que el 
día de ayer miércoles 11 de noviembre 
estuvieron presentes el preescolar 
Manuel Uribe y la primaria Francisco 
Villa de la colonia Venceremos de 
nuestra ciudad.

Por Edmundo Virgen

El famoso “Buen Fin” debería 
aplicarse en los productos alimenticios, 
en el frijol, la tortilla, la carne, el 
pescado, que pudieran ser adquiridos 
por el pueblo a menor precio, y también 
que beneficiara a los campesinos 
que están en cartera vencida con 
una reducción en sus adeudos, o 

con la compra de insumos agrícolas 
a menores precios, una reducción en 
el costo de las gasolinas, un menor 
precio del gas domestico y no con la 
compra de productos de lujo como 
los electrodomésticos y demás bienes 
suntuarios cuya venta solo favorece 
a los grandes empresarios dueños 
de las tiendas departamentales y 
demás empresas extranjeras, que 
solo vienen a llevarse el poco dinero 
que tiene el trabajador, así lo expresó 
ex candidato a diputado y luchador 
social Ramón Parra “El Parrita”.

Mucha  gente hasta se queda sin 
comer por comprar a crédito en el 
“Buen Fin”, ya que por el bombardeo 
publicitario hacen cola en las grandes 
tiendas para comprar a crédito ropa, 
calzado y aparatos electrónicos y 
todas estas campañas publicitarias 
que organizan los empresarios, 

su único propósito es mantener al 
pueblo endeudado, exprimiéndoles 
hasta el último centavo por tal de 
obtener millonarias ganancias, a 
tal grado que sucede que mucha 
gente no puede pagar sus adeudos 
y hasta son embargados, es por 
eso que hay personas con crisis de 
estrés por el engaño  de que fueron 
objeto, ya que estas tiendas hasta 
venden productos defectuosos con la 
complicidad de dependencias como 
la PROFECO que permite este tipo 
de abusos y robos descarados a los 
consumidores, por que no respetan 
los precios y el cliente se da cuenta 
de su deuda cuando los cobradores 
llegan a su domicilio.

Ojala el pueblo entienda y no se 
deje manipular por los empresarios 
que ofrecen productos defectuosos 
importados de China, por que esto 

Por Edmundo Virgen

Mientras la Policía Municipal 
Preventiva en el municipio de 
Tepic, a lo largo de un año de 
gestión  a puesto a disposición de 
un juez menos de 160 personas, 
la Guardia Civil Nayarit que se 
formó con la única finalidad de 
servir a al pueblo, en tan solo tres 
meses a puesto a  disposición 
de las autoridades judiciales a 
230 presuntos delincuentes, así 
lo informó el Fiscal General del 
Estado el licenciado Edgar Veytia.

Agregó el fiscal General, que con 
menos elementos están haciendo 
más que la Policía Municipal de 
Tepic, ya que la Guardia Civil 
Nayarit la integran 100 elementos, 
en tanto que la Policía Municipal 
Preventiva está compuesta por 400 
agentes que realizan un trabajo 
de seguridad muy deficiente y los 
números no mienten, los robos y 
asaltos no se han disparado por 
que la Guardia Civil esta vigilante, 

protegiendo a los nayaritas que 
no les interesa saber nada de los 
partidos políticos, puesto que lo 
único que quieren es que sus 
autoridades trabajen y les den 
la seguridad que siempre han 
reclamado y hoy en día la gente 
sale de sus casas confiada, en 
que hay una autoridad que la 
protege y eso se ha dado durante 
los últimos cuatro años, expresó.

Solo por caprichos, dijo el fiscal, 
no se puede poner en riesgo la 
seguridad y tranquilidad de las 
familias nayaritas y aunque los 
municipios tengan autonomía, sus 
autoridades deben de privilegiar 
la seguridad, y las estadísticas 
son muy claras, los resultados 
ahí están, el trabajo de la policía 
municipal de Tepic en el primer año 
de administración fue deficiente y 
fue por eso que se formo la Guardia 
Civil Nayarit para que siguiera 
prevaleciendo la tranquilidad en el 
municipio que con tanto esfuerzo 
se logro conseguir.

Guardia Civil Nayarit ha puesto 
a disposición de un juez a 230 

presuntos delincuentes: Veytia

es puro engaño, pura mentira, puro 
fraude y en otras ciudades del país ha 
quedado al descubierto el descarado 

engaño que se comete contra los 
consumidores durante el “Buen Fin”, 
expresó “El Parrita”.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus 
problemas familiares, resuelve tu conflicto 
de pareja. La Organización Mundial de la 
Salud recomienda la atención profesional 
para ser orientados en aspectos 
fundamentales como las emociones, 
las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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Reconocen empresarias 
trabajo de Fiscal Edgar Veytia
•	 Las	empresarias	nayaritas	reconocieron	y	reiteraron	su	apoyo	al	Fiscal	General	

Edgar Veytia, comprometiéndose a formar parte de la estrategia de Prevención del 
Delito para formar mejores ciudadanos a través del Desarrollo Humano. 

•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia,	felicitó	a	las	empresarias	por	la	excelente	organización	
que tienen; refrendo su apoyo y el del Gobierno de la Gente, para seguir manteniendo 

a Nayarit como un Estado fuerte y seguro para la inversión.

CEMUEEN aplaude acciones de Prevención del Delito… Tepic.-El Fiscal General Edgar Veytia, se reúne 
con la asociación de Empresarias Nayaritas 
“CEMUEEN, A.C.”; quienes reconocieron la labor 
que se ha realizado en materia de seguridad, a 
cuatro años del Gobierno de la Gente. 

En este marco, las mujeres empresarias; 
sostuvieron un dialogo con el Fiscal Edgar Veytia, 
quien se comprometió a trabajar de la mano de 
éstas, reiterando su apoyo incondicional como 
servidor público y en lo personal. 

Cruzita Robles, Presidenta de CEMUEEN; 
destacó la importancia de la colaboración de 
la ciudadanía en dicha materia; dijo que son 
los padres de familia quienes tienen la primer 
obligación de formar buenos ciudadanos. 

“Aplaudimos las acciones de prevención de 
delito que realiza la Fiscalía, nosotras estamos 
realizando nuestra parte; hablamos de temas 
como la violencia familiar que no es problema 
de la Fiscalía, es problema de nuestras casas; 
apoyaremos desde esa parte”, reiteró Cruzita 
Robles. 

Por su parte el Fiscal Edgar Veytia, felicitó a 
las empresarias por la excelente organización 
que tienen; refrendo su apoyo y el del Gobierno 
de la Gente, para seguir manteniendo a Nayarit 
como un Estado fuerte y seguro para la inversión. 

“Gracias a ustedes por confiar en mí, gracias 
a ustedes por permitirme salir y pelear por 
ustedes, es cierto que el ser Fiscal va inherente 
el riesgo, pero lo bueno es que tenemos un 
camino ascendente a eso que ustedes y toda 
su familia quiere, una sociedad tranquila”., 
concluyó Edgar Veytia. 

Finalmente el Fiscal ofreció todo su apoyo 
al gremio empresarial, destacando el apoyo 
en capacitación y prevención de incidentes 
tales como lo son el robo y asalto; así como 
la violencia intrafamiliar.

SEGÚN LA REVISTA BLOOMBERG 
CARLOS  SLIM CAYÓ AL 

QUINTO LUGAR MUNDIAL DE LOS 
MULTIMILLONARIOS.

- - - - - - -
Es  muy bueno conocer
eso que a Slim le ha pasado
pues no vaya a suceder
que quizá nos quiera ver
para pedirnos prestado.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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En El Nayar 

*No venimos a pelear, con alguien  que a la mejor le 
apasionan sus sentimientos y no la gente, yo le apuesto a la 
gente, no vamos a enfrascarnos  en una pelea  denostativa, 

que si se tapan la cara o no se la tapan, somos 19 los 
municipios. 
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Octavio López de la Cruz rindió 
su primer informe de gobierno

Por Juan Carlos Ceballos

San Blas, Nayarit.- “En casi todo 
Nayarit, existe el mando único; 
somos 19 municipios, solo es uno 
el que no lo acepta, a la mejor los 
sentimientos le apasionan y no la 
gente. Yo le apuesto a la gente, 
nosotros decidimos no enfrascarnos, 
en esa pelea denostativa de que si 
te tapas la cara o no se la tapas, que 
si porque luchas o no luchas, aquí 
optamos por hacer la Guardia Civil, 
lo que quiero decir, y que quede muy 
claro, que no nos vamos a sentar 
a pelear, ni vamos a sentarnos a 
buscarle las fallas a él o a mi, vamos 
ahorita a construir un Nayarit fuerte 
y seguro, que bien se lo merece la 
gente”. Aseveró el Fiscal General de 

Justicia del Estado, Edgar Veytia.

Reiteró: “es por eso que la Guardia 
Civil, surge y nace con el sentimiento de 
servir a la gente, no con otro propósito, 
si la gente se tapaba el rostro era 
porque así eran las circunstancias 
2011, donde el 80 por ciento de la 
población se sentía insegura, hoy es 
el 50 por ciento, hemos avanzado en 
la percepción, somos el número uno a 
través del INEGI, en ser el estado con 
la percepción de mayor seguridad; tú, 
tu familia y muchos nayaritas, a eso 
es lo que le apostamos, salir a pelear, 
no peleemos contra el enemigo, ya 
sabemos quién es; el que envenena, el 
que roba, el que hace algo en contra 
de nosotros, somos gobiernos que 
debemos de construir Instituciones 

fuertes, que cumplan con la misión 
de seguridad para todos. Tu familia, 
mi familia, la de todos, merecemos 
un estado tranquilo, ahorita no son 
tiempos de hacer polémica, ni querer 
hacer política con la seguridad, hay 
muchos temas; ahí están los baches, 
el alumbrado, el agua… hay muchos 
temas donde puedes enfrascarte, pero 
la seguridad no podemos meterla 
en este juego. Yo pienso que más 
que un legado para los nayaritas, 
deberíamos de convertirlo en una 
moneda de cambio, para poder 
decirle al mundo que si se puede, 
que cuando hay voluntad, cuando 
hay actitud y sobre todo muchas 
ganas, se logra el objetivo, ustedes 
lo palparon y estuvieron de acuerdo 
si fuera el primer año, pero es el 

cuarto año consecutivo, ya llevamos 
esa curva ascendente, precisamente 
de la seguridad”.

Edgar Veytia,  subrayó: “México, 
como Nayarit, no merece ahorita 
ser imperactivo ni impositivo, la 
gente tiene que creer, el mando 
único tiene un verdadero fin, que es 
traerles seguridad a los nayaritas. 
El gobernador Roberto Sandoval, el 
gobernador amigo, desde el primer 
momento empezó a crear el mando 
único y dio resultados, los resultados 
que  ahora tú y tu familia y todos 
gozan, que es la paz y tranquilidad. 
Fíjate nomás, aquí en San Blas, que 
siendo un alcalde independiente, 
dejando por un lado los colores, optó 
por ser parte del mando único, yo lo 
felicito porque haya optado por eso 

y sigue siendo el mando único en 
San Blas”.

El Fiscal General reconoció: “sí 
traemos problemas de adicciones, sí lo 
traemos, pero ese es el núcleo familiar, 
hay que levantar las conciencias, es 
tiempo de despertar las conciencias, 
necesitamos desarrollo humano, 
filosofía, ética, necesitamos eso, no 
solamente matemáticas, biología y 
demás materias que se imparten en 
las escuelas, ocupamos fortalecer el 
espíritu de nuestros niños y jóvenes 
para que puedan evitar las drogas 
y con eso habrá; pero eso sí, cero 
tolerancia al secuestro, a la extorsión, 
al robo y al robo al transeúnte, lo 
que te quiero decir es que todo el 
delito del fuero común queda a cero 
tolerancia”.

Por: Martín García Bañuelos

El Nayar, Nayarit.- El pasado sábado en 
esta cabecera municipal el Alcalde de El 
Nayar, Octavio López de la Cruz, rindió un 
sustancioso Primer Informe de Gobierno 
Municipal, ante su pueblo, a donde asistió 
con la representación del mandatario estatal, 
el titular de la SAGADER, Dr. Elías Salas 
Ayón,  por el Congreso del Estado la diputada, 
Herlinda López García y un representante del 
Poder Judicial de Nayarit.

En la Solemne reunión de Cabildo el 
Presidente Octavio López de la Cruz hizo 
entrega del documento que encierra el 
destacado primer año del ejercicio de gobierno 
municipal a los integrantes del pleno de este 
Cabildo, cuya síndica municipal es María de 
los Ángeles Ramírez, de igual manera a los 
invitados especiales como fue al diputado 
federal Efraín Arellano Núñez, el delegado 
federal de la CDI, Sergio González García 
entre otros a donde estuvo presente también la 
Presidenta del DIF Municipal, Blanca Canare 

de López esposa del Alcalde.  

Continuando con el orden del día el Primer 
Munícipe de El Nayar, López de la Cruz procedió 
a informarle desde la que está frente al Palacio 
Municipal a sus representados el cúmulo de 
obras, acciones ejecutadas y el estado que 
guardan las finanzas en este Primer año de 
ejercicio de gobierno, donde resaltó el apoyo 
incondicional del Presidente de México, Enrique 

Con Mando Único vamos a construir un 
Nayarit Fuerte y Seguro: Edgar Veytia

Peña Nieto, del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda ya que ello dijo, fue fundamental 
para lograr unidos más desarrollo para las 
comunidades indígenas de este municipio.

“Reconozco además el fuerte impulso 
que hemos recibido del delegado de la 
CDI en el estado, Sergio González García, 
ya que derivado de los programas de esa 
dependencia federal se logró aterrizar una 
millonaria inversión de recursos en materia 
de vivienda, agua potable, electrificación, 
albergues, educación, salud, rehabilitación 
de caminos, proyectos productivos entre 
otros valiosos apoyos con que hoy cuenta 
el municipio, los cuales brindan una mejor 
calidad de vida para los indígenas”.

Asimismo manifestó López de la Cruz, que 

Peña Nieto a través del programa vive Sin 
Hambre de SEDESOL que encabeza en Nyarit, 
Liliana Gómez Meza, Liconsa cuyo titular en 
la entidad Salvador Castañeda Hernández, la 
SEDATU, presidida en el estado por Gerardo 
Aguirre Barrón y PROSA beneficioso programa 
impulsado por el Gobernador, Roberto 
Castañeda y la destacada asistencia social 
que brinda la titular del DID estatal, la señora 
Ana Lilia López de Sandoval entre otros más 
que unificados con el ayuntamiento de El 
Nayar, “estamos transformando el bienestar 
social de los habitantes de este municipio”.

López de la Cruz, emocionado agradeció 
a su pueblo la valiosa oportunidad que le 
brindaron haciéndolo su Presidente Municipal, 
asimismo hizo un público reconocimiento a los 
integrantes del Cabildo ya que sin su apoyo 
dijo, no hubiera sido posible la realización de 
las muchas obras y acciones que hoy están 
generando un fecundo desarrollo social a 
los indígenas y mestizos de este municipio.

El Presidente Octavio López de la Cruz 
hizo extenso un público reconocimiento a 
la eficiente tarea que están efectuando los 
integrantes de su gabinete destacando como; 
la eficaz labor del director del COPLADEMUN, 
Ing. Oswaldo Ulises Estrada Delgado, lo mismo 
del Secretario y el Tesorero del Ayuntamiento, 
Crispín Carrillo Carrillo y Adriana Judith de la 
Cruz Arellano respectivamente. 
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*La	nueva	edificación	es	de	aproximadamente	
40 por ciento

La	Dirección	de	Profesiones	y	Actividades	Técnicas	en	el	Estado	de	
Nayarit, invita a las asociaciones de profesionistas y técnicos a realizar 

su registro formal ante esa instancia del Gobierno del Estado.
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La edificación del nuevo mercado de la 
cabecera municipal de Ixtlán del Río lleva 
actualmente más del 40 por ciento de avance; 
será de dos plantas y beneficiará a más de 27 
mil personas, informó el Secretario de Obras 
Públicas del Gobierno de Nayarit, Juan Ignacio 
Ávila Ruiz.

Agregó que la inversión que se aplica en 
el inmueble es de casi 35 millones de pesos 
y constituirá una plataforma que reactivará el 
comercio y el turismo en la región.

“El nuevo mercado de Ixtlán del Río contará 
con 36 locales comerciales, y es posible gracias 
a la gestión y al rompimiento de paradigmas de lo 
que se había venido haciendo históricamente; ha 
sido planeado y programado por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda”, indicó Ávila Ruiz.

El Mercado de Ixtlán se inspiró en el Mercado 
San Miguel de Madrid, España, y el concepto 
busca que el visitante viva la experiencia de un 
mercado de barrio en las mejores instalaciones 
posibles: comprar carne, pescado, mariscos, 
pollo, verduras y alimentos tradicionales de 

la cocina ixtlense, entre otros, en un espacio 
arquitectónico armónico y práctico.

“La edificación va a tener una superficie 
total de más de mil cien metros cuadrados, y es 
importante mencionar que todos los trabajos se 
han ejecutado de acuerdo con el Programa de 
Obra, verificando los estándares de calidad de 
los materiales, pruebas de control de laboratorio 
y personal certificado para la construcción de 
la estructura de acero, realizándose así los 
trabajos correctamente”, afirmó el titular de 
Obras Públicas.

Para el cronista del lugar, Pablo Torres 
Sánchez, Ixtlán del Río es un poblado de 
comercio. “Desde tiempos inmemoriales, Ixtlán 
fue un paso comercial natural, y es el lugar 
idóneo para el comercio. En la actualidad sigue 
siendo un centro de concentración comercial, 
que viene desde el estado de Jalisco y los 
municipios de Santa María del Oro, Amatlán 
de Cañas, Ahuacatlán y Jala”, refirió.

Por último, aseguró que, muy pronto, quien 
quiera conocer Ixtlán deberá conocer su mercado.

Invita Gobierno al registro de 
asociaciones de profesionistas y técnicos

La Ley para el Ejercicio de las Profesiones 
y Actividades Técnicas en el Estado de 
Nayarit, en su artículo 33, señala: “Todos 
los profesionales y técnicos de una misma 
rama podrán constituir en el estado una 
o varias asociaciones, se regirán por la 
Ley y Reglamento  para el ejercicio de las 
profesiones y actividades técnicas en el 
Estado de Nayarit y sus propios estatutos, 
y cada asociación deberá obtener su 
registro ante la Dirección de Profesiones 
y Actividades Técnicas”.

El artículo 34 de la misma ley estipula 
que para constituirse y obtener su registro, 
las asociaciones de profesionales o 
técnicos deberán reunir los siguientes 
requisitos: Tener registrados como mínimo 
30 profesionales o técnicos de una misma 
rama, que cumplan con los estatutos 
respectivos y con los requisitos de esta Ley, 
así como los contenidos en los Artículos 
2041 al 2058 del Código Civil vigente en 
el Estado de Nayarit.

Además, para los efectos del registro 
de las asociaciones deberán exhibirse los 
documentos siguientes: Testimonio de la 
Escritura Pública del Acta Constitutiva y 
de los Estatutos que los rijan, un directorio 
de sus miembros y nombres , así como 

cargos de quienes integran el Consejo 
Directivo.

Se informa también que las asociaciones 
deben quedar registradas dentro de los 30 
días hábiles a partir de la fecha en que se 
haya protocolizado el acta constitutiva y 
que cada año deberán enviar a la Dirección 
mencionada una lista de los miembros que 
integran la asociación.

La Dirección de Profesiones y Actividades 
Técnicas en el Estado de Nayarit, ubicada 
en la calle Mina, número 93, esquina con 
Puebla, en Tepic, se pone a disposición 
de los interesados en el teléfono 133 42 
21, o en el domicilio antes mencionado.

Mercado de Ixtlán, avanza obra 
visionaria de Roberto Sandoval

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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 -Los terrenos se defenderán hasta la última instancia
-Supuesto “dueño” denuncia a Polo por la vía penal

Política8

Polo invita a Pepe Espinoza de mediador 
en el asunto de unidad deportiva

El Instituto Estatal Electoral (IEE) realizará 
este jueves, a partir de las diez de la mañana, 
la etapa final del Séptimo Concurso de Debate 
denominado ‘Creando un futuro democrático’, 
en el Auditorio 2 de la Unidad Académica de 
Contaduría y Administración de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN).

 El presidente del IEE, Celso Valderrama 
Delgado, informó que esta  actividad tiene 
como propósito promover y difundir la 
cultura político-democrática, así como la 
participación ciudadana, entre los estudiantes 
de nivel medio superior en Nayarit. Explicó 
que, con ese fin, se convocó a 22 escuelas 
preparatorias de Tepic, de las cuales sólo 
nueve decidieron participar.

Abundó que el pasado fin de semana se llevó 
a cabo la etapa semifinal, de la que resultaron 
triunfadores los jóvenes representantes del 
Instituto Mercurio, Eduardo Jaziel Santos 
Rodríguez; CBTIS 100 de Francisco I. Madero, 
Agustín Mejía González; Preparatoria No. 1 
de la UAN, Arturo Josué Rodríguez Rojas; 

Colegio de Ciencias y Letras, Zaida Priscila 
Rodríguez Ulloa, y CONALEP 169, Jonathan 
Ortega Patrón, quienes estarán abordando 
en este concurso los temas Comunicación, 
medios y democracia; Empoderamiento 
de la mujer; Jóvenes líderes con valores 
democráticos; Equidad de género y democracia, 
y Perspectivas del voto de la mujer.

 Valderrama Delgado explicó que el 
orden en que intervendrán los participantes 
en la final será sorteado, y realizarán una 
ponencia de cada tema en un máximo de 
cuatro minutos. Al concluir su exposición, 
los demás alumnos participantes, en el 
orden consecutivo, podrán cuestionar los 
argumentos del exponente (réplica) hasta por 
dos minutos; posteriormente, el debatiente 
tendrá derecho a la contrarréplica hasta por 
dos minutos.

 Lo anterior lo realizarán, de manera 
sucesiva, cada uno de los participantes, hasta 
que se haya agotado la participación de todos 
los alumnos. Terminada su exposición, cada 

alumno participante ofrecerá un mensaje de 
salida o despedida con duración máxima de 
dos minutos. 

 El jurado calificador estará integrado por tres 
personas de reconocido prestigio en el ámbito 
educativo, cultural y social, quienes tendrán 
la responsabilidad de evaluar a los alumnos 
participantes, tomando en consideración 
conocimiento del tema, argumentación, 
desenvolvimiento, confrontación y uso 

adecuado del tiempo. 

 Finalmente, el consejero presidente del 
organismo electoral ofreció disculpas por 
no poder presenciar tan importante ejercicio 
cívico entre los jóvenes, ya que fue llamado 
por el Instituto Nacional Electoral, junto con 
el resto de consejeras y consejeros, a la 
Ciudad de México para participar en talleres 
de capacitación relacionados con su nuevo 
encargo.

Tepic, Nayarit.- Vecinos de 
la colonia Puerta de la Laguna 
dialogaron con Polo Domínguez 
sobre la situación legal de la unidad 
deportiva con el mismo nombre; 
situación que se ha politizado 
por las acciones emprendidas 
por un supuesto “dueño”, el 
cual ha intentado apropiarse de 
esos terrenos del Ayuntamiento 
por años.

 
El conflicto de propiedad se 

agravó luego de la construcción de 
una vivienda al interior del predio, 
parte de la unidad deportiva, misma 
que fue clausurada de inmediato 
por el gobierno municipal.

 
“Todo parece indicar que hay 

desinformación, que algunos 
actores políticos quieren jalar 
agua a su molino; los colonos, los 
verdaderamente interesados en 

Este jueves gran final del 
Séptimo Concurso de Debate 

resolver el problema, tienen muy 
claro el interés del Ayuntamiento de 
que se resuelva y que ese predio 
siga siendo del Ayuntamiento.

 
“Quien hoy alega ser propietario, 

jamás ha demostrado la propiedad 
del mismo; por eso hoy es 
desinformación y manipulación 
de algunos actores políticos”, 
destacó el alcalde en rueda de 
prensa.

 
Po lo  Domínguez  inv i tó 

públicamente al secretario general 
del Gobierno de Nayarit a que sirva 
como mediador en la mesa que 
instalarán autoridades municipales 
y vecinos.

 
“Quienes hoy se sentaron con 

nosotros traen mucha disposición 
y voluntad, estamos proponiendo 
una mesa de diálogo. Legalmente 
el Ayuntamiento desde hace varios 
años ha defendido y acreditado la 
propiedad de ese terreno”, añadió.

 Tras los acuerdos, los vecinos 

manifestaron su alegría al saber 
que cuentan con el respaldo de 
Polo para que ese predio siga 
siendo una unidad deportiva en 
beneficio de sus familias.

 
La pr imera l icenc ia  de 

construcción fue autorizada en 
2010 por Federico Gutiérrez, 
quien fuese encargado de SEDUE 
durante la gestión del alcalde 
Roberto Sandoval Castañeda.

 
La segunda fue en la gestión 

de Héctor González Curiel. Por 
tanto, hechos y antecedentes, 
desmienten que ésta sea una 
disputa comenzada durante la 
administración de Polo Domínguez, 
tal como se ha tergiversado en 
algunos medios de comunicación.

 
Hace unos meses, el supuesto 

propietario acudió a la dirección de 
Desarrollo Urbano y Ecología con 
escrituras apócrifas y acreditó la 
propiedad; Se otorgó una licencia 
de construcción pero fue revocada 
inmediatamente y hoy la obra está 
clausurada.

 
Cabe destacar que el supuesto 

“dueño” ha denunciado al 
Presidente Municipal por la vía 
penal, en descontento a las 
acciones emprendidas por el 
Ayuntamiento para defender este 
espacio público.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Tepic.- En reunión de las Comisiones 
Unidas de Justicia y Derechos Humanos, 
y de Asuntos Migratorios, Gestoría Social 
y Grupos Vulnerables, sus diputadas 
y diputados integrantes aprobaron por 
unanimidad al seno de las comisiones 
unidas la iniciativa de Ley de los Derechos 
de las Personas Adultas  Mayores  para el 
Estado de Nayarit, propuesta que busca 
establecer las condiciones necesarias para 
proteger, atender, dar bienestar y permitir 
el desarrollo de las mujeres y hombres 
nayaritas a partir de los 60 años de edad.

Al analizarse dicha propuesta de ley 
presentada por el legislador Jorge Humberto 
Segura López, se dio a conocer a los 
diputados integrantes de ambas comisiones, 

los beneficios que contempla al aplicarse sin 
distinción alguna, ello con el fin de ofrecer 
una mejor calidad de vida y una plena 

integración al desarrollo social, económico, 
político y cultural de las personas adultas.

La propuesta  refiere  los derechos de 

Política

• La propuesta presentada por el legislador Jorge Humberto Segura 
López, contiene 71 artículos.

*María Ávalos y Rosalba Hermosillo viajarán 
a Malta representando a México

En Comisiones Unidas 

9

Con una delegación de 16 deportistas de 
la disciplina de Lima Lama —entre ellos dos 
nayaritas—, México participará en la quinta 
edición del World Championship & World 
Cup de artes marciales, que se realizará 
en Malta, del 12 al 15 de noviembre.

La delegación mexicana está conformada 
por las nayaritas María de los Ángeles 
Ávalos y Rosalba Hermosillo; los capitalinos 
Rosa y Yosajani Veloz, María del Carmen 
Espinosa, Luis Fernando Morán, Mariana 
Nicolin, Jorge Medina y Enrique Lima; los 
originarios de Chihuahua Carlos y Emilio 
Pérez; los mexiquenses Fernando Rodríguez 
y Omar Haro; José Ruíz, de Tamaulipas; 
Carlos Cortés, de Querétaro y Benjamín 
Ortiz, de Morelos.

El coordinador ejecutivo de la Subdirección 

del deporte de la Comisión Nacional del 
Deporte, Juan Manuel Álvarez, quien 
fue el encargado de abanderar al equipo 
mexicano, destacó la labor del deportista 
en la sociedad y deseó el mayor de los 
éxitos en esta aventura.

Por su parte, el master e integrante del 
combinado nacional Enrique Lima Saucedo 
agradeció a la institución y a su titular, 
Alfredo Castillo Cervantes, por el apoyo, 
y ratificó el compromiso de la delegación 
con el país.

El Cottonera Sport Complex, ubicado 
en la ciudad de Cospicua del país insular, 
será la sede de esta justa mundial, en la 
que  120 naciones invitadas demostrarán 
sus habilidades en las artes marciales y 
deportes de ring.

Nayaritas al Mundial

Diputados aprueban ley de los derechos 
de las personas adultas mayores

los nayaritas mayores de 60 años a su  
integridad y dignidad, derecho a la certeza 
jurídica, derecho a la salud y alimentación, 
derechos en la comunidad y en la familia, 
derecho a la educación y el derecho a la 
asistencia social.

Asimismo, contempla la conformación y 
funcionamiento del Consejo Estatal para 
la Protección y Atención Integral de las 
Personas Adultas Mayores, mismo que 
favorecerá su plena integración y desarrollo.

En los próximos días esta iniciativa 
será analizada y sometida a su discusión 
y posible aprobación ante el pleno de la 
Asamblea Legislativa. 
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*Contará con Cineteca y Unidad Deportiva.

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit.-  Arranca el 
corredor cultural deportivo de 
Las Canteras. Con una inversión 
inicial de 10 millones de pesos, 

inició la construcción de la primera 
cineteca del estado y una Unidad 
Deportiva. La inversión final 
será de 80 millones de pesos, 
"Inició como un anhelo de los 
ciudadanos que vivimos en La 

Cantera, ahora es el primer 
paso para consolidarlo" , abundó 
Lucio Carrillo Bañuelos, regidor 
de Tepic.

Sobre el deporte y la cultura, 
"Tenemos un año de gobierno, en el cual, a pesar de tantas 

d i f icu l tades hemos dado 
soluciones a los problemas 
más sensibles de la ciudadanía. 
Y por supuesto el deporte. Se 
inauguró la Olimpiada municipal, 
con eso estamos dando muestras 
de la importancia que tiene el 
deporte y la cultura para este 
gobierno. El Festival de Letras, 
La Olimpiada; en infraestructura, 
el gran corredor cultural deportivo 
que estamos llevando a cabo. 
Es una de varias soluciones 
que se han realizado", agregó 
Carrillo Bañuelos.

El proyecto se realizará en 
cuatro etapas, contará con dos 
canchas de usos múltiples, 

una p is ta ,  ins ta lac iones 
administrativas, estacionamiento, 
iluminación y cancha de fútbol.

" Alguna vez soñamos con 
tener una cancha, la tenemos; 
como feligrés tuvimos el anhelo 
de un centro religioso, ya lo 
tenemos; hoy estamos añorando 
y soñando con este gran corredor 
cultural deportivo, lo estamos 
concretando ¡se está logrando! 
", comentó.

Especial agradecimiento para 
los ciudadanos que viven en 
Las Canteras por su activa 
participación en los proyectos 
que se presentaron, dijo El 
Regidor Lucio.

Banderazo al Primer Corredor 
Cultural en Las Canteras
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EL XL Ayuntamiento de Acaponeta está 
puntual en sus pagos a la UAN: Tesorero 

A pesar de algunas resistencias comienzan 
propietarios a limpiar terrenos baldíos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el anuncio del 
Gobernador del Estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda 
de que propondrá una iniciativa 
de ley para que, antes de que 
terminen sus actuales periodos, 
las alcaldías no le adeuden a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), el tesorero municipal C. Luis 
Mario Espinosa González, comenta 
categórico que por instrucciones 
del presidente Malaquías Aguiar 
Flores de no tener adeudos con 
ninguna instancia federal, estatal o 
privada, la tesorería a su cargo ha 
hecho el esfuerzo y se encuentra 
al día con el pago de la retención 
del 12% especial destinado a la 
máxima casa de estudios de Nayarit.

Explica el encargado de las 
finanzas en el municipio, que 
afortunadamente el propio Rector 
de la UAN, Juan López Salazar, 
ha reconocido la oportuna entrega 
del recurso por parte del XL 
Ayuntamiento de Acaponeta y que es 
uno de los dos ayuntamientos más 
cumplidos de los 20 de la entidad 
y que el alcalde acaponetense, 

ve con buenos ojos aseguró las 
acciones que ha implementado 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, porque siempre han 
estado en favor de esa institución 
educativa y reflejan la preocupación 
que existe en torno al progreso, 
desarrollo y avance de la UAN, 
misma que en Acaponeta tiene 
dos planteles, uno del nivel medio 
superior y otro del nivel superior.

Aprovecha el Tesorero la 
oportunidad para decir que en 
ese sentido, el Ayuntamiento de 
Acaponeta, no solo le cumple 

a la Universidad, sino a otras 
instancias, ya que no tiene, a la 
fecha pendientes de pagar ni de 
reintegrar a la Secretaría de Finanzas 
del Gobierno del Estado, ni adeudos 
con los pagos y prestaciones con 
los dos sindicatos del municipio, 
así como tampoco deudas por 
obras ejecutadas o en proceso, 
ni retenciones de impuestos por 
pagar a la Secretaría de Hacienda, 
o pagos pendientes con la Comisión 
Federal de Electricidad, IMSS  
e Infonavit, así como pagos no 
cubiertos a proveedores a corto 
plazo. (DCSM).

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Comenta el Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez, 
Director de Salud Municipal que ha 
tenido éxito la iniciativa promovida 

por el Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, quien en su afán de 
mejorar sustancialmente la imagen 
urbana de la ciudad de las gardenias, 
ha instruido a sus colaboradores a 
conminar a los propietarios de predios 

baldíos a que estos se mantengan 
limpios de basura o enmontados, ya 
que aparte de que afean las calles 
y barrios, provocan proliferación de 
fauna nociva, zancudos y en algunos 
casos se convierten en refugio de 
malvivientes, además de ser un 
problema de salud pública.

Indica el funcionario de salud 
en el XL Ayuntamiento que gracias 
a las denuncias ciudadanas, a los 
señalamientos que otros funcionarios 
públicos detectan y a los propios 
recorridos de él y el personal de su 
dependencia, se han descubierto 
once terrenos baldíos y en algunos 
casos se han girado los oficios 

Por Pedro Bernal/ gente 
y Poder 

ACAPONETA.- Una muy 
necesaria pintura tanto del 
exterior como del interior está 
recibiendo el mercado “Gral. 
Ramón Corona”, así lo expresó 
el Director de Obras y Servicios 
Públicos del municipio, Ing. 
Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, quien en cuanto recibió 
la autorización del Instituto 
Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), para los colores 
elegidos y que estén en la 
gama que tiene ese instituto, 
puesto que ese centro comercial 
es un monumento histórico, 
que en este caso fueron el 
color almendra en los muros 
y el naranja suave en los 
enmarcamientos.

El 15 de mayo de 1937, 

con el nombre de Mercado 
Público “Gral. Ramón Corona”, 
el gobernador nayarita Don 
Francisco Parra, lo inauguró, 
reubicando así al viejo mercado 
“Amado Nervo” que se localizaba 
donde  actualmente está el 
Parque Niños Héroes o también 
llamado Parque a la Bandera.

A s ido in ic ia t iva de l 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, mantener este 
importante espacio común en 
las mejores condiciones para 
seguir recibiendo a diario a 
los cientos de ciudadanos 
que acuden ahí a hacer sus 
compras, comer o simplemente 
lugar obligado de paso, tanto 
de interior, como del exterior. 
La obra se prolongará por 
espacio de tres semanas. 
(DCSM)

Pintan el mercado 
Corona de Acaponeta 

correspondientes, solicitando a los 
propietarios limpien y taxpanen los 
mismos, y ha obtenido los siguientes 
resultados: tres de esos lotes baldíos 
ya fueron limpiados, otros tres están 
en proceso o ya iniciaron con el 
desmonte.

Sin embargo, comenta el Lic. 
Guzmán Jiménez, en los otros cinco 
casos, dos de ellos han hecho caso 
omiso; en dos más no se han localizado 
a los propietarios y en el último caso, el 
dueño fue encontrado por una tercera 
persona, ya que la dueña del inmueble 
vive fuera del municipio, pero se ha 
comprometido que en su ya próxima 
visita a la ciudad se abocará a ello. 
Las personas que no hacen caso, 
pueden hacerse acreedoras a una 

multa de 20 salarios mínimos y, no 
se quiere llegar al extremo de llegar 
a una acción legal, donde incluso 
haya una orden judicial para abrir los 
domicilios de esas personas.

“Los problemas principales que 
hemos hallado en esta tarea”, comenta 
el Director de Salud municipal, “es 
que muchos de los terrenos o casas 
baldíos están a nombre de personas ya 
fallecidas y en esos casos, los hijos o 
los nuevos propietarios, no viven en la 
ciudad o cuesta trabajo encontrarlos; a 
pesar de ello, manifiesta, insistiremos 
en que se cumpla con el artículo 114 
bis de la Ley de Salud de Nayarit y 
con el artículo 18 del Reglamento 
Municipal de Salud, donde se ordena 
a los propietarios de terrenos a 
mantenerlos limpios. (DCSM).
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Por Héctor Julio Aguiar 
Aguiar 

TECUALA.- Uno de los 
personajes que han trascendido 

en la historia del norte del 
estado originario de Acaponeta, 
Nayarit y radicado durante 80 
años en la ciudad de Tecuala 

es sin duda don Pedro Aguiar 
Villegas  (don pedrito Aguiar) 
fundador de la radiodifusoras 
X E T D de Tecuala, en 1955 

y X E L H de Acaponeta, en 
1967, fundó en Tecuala  la 
impresora y editora “Aguiar 
Villegas”  y fundó junto con 

sus colaboradores el 
primer periódico de 
Tecuala llamado “El 
Costeño”.

Fue socio y fundador 
de  la  Cámara  de 
Comercio, Club Rotario 
y Club de Leones de 
Tecuala y de la sociedad 
mutua mixta “Nicolás 
Bravo” de Acaponeta, 
fundador y socio de la 
sociedad cooperativa 
de alta mar “ la Perla”, 
contador general de la 
sociedad cooperativa de 
pescadores “Adolfo López 
Mateos”,  propietario 
del restaurant  disco 
“Aldinos”  en playas de 
Novillero, fue ministerio 
público, delegado federal 
y estatal de turismo por 
sus preparación de 
contador público, fue 
tesorero municipal del 
ayuntamiento de Tecuala, 
en los periodos de don 
Regino Estrada, Santos 
Ramos Contreras, Tomás 
Salas Ramírez,   Nicolás 
Rubio y don Luis Partida.

En Acaponeta fue  
contador de la compañía 
minera ubicada en la casa 
Gallardo, y contador del 
despacho de don Agustín 
Sánchez  Grego i re , 
donde se llevaban las 
principales contabilidades 
de Acaponeta, despacho 
contable que al irse a la 
ciudad de México don 
Agustín Sánchez Gregoire  
lo dejó en manos de su 
contador Pedro Aguiar 
Villegas su segundo de 

abordo y de confianza.  
De don Pedro Aguiar Villegas 

un hombre culto, luchador,  
profesional de trabajo y de 
una honestidad a toda prueba 
se puede escribir un libro 
completo, libro que escribió 
donde describe su vida y con 
la corrección de su extinto 
amigo, licenciado Héctor 
Gamboa,  a esta fechas  esta 
por editarse. 

Don Pedro Aguiar Villegas 
un reconocido profesional y 
empresario quien nació en 
Acaponeta Nayarit un 19 de 
mayo de 1916 acababa de 
cumplir 99 años de fructífera 
vida en  compañía de  su hijo 
Héctor Julio Aguiar Aguiar, y 
familia,  quien vivía en su casa 
desde hace algunos años,  es 
y seguirá  siendo ejemplo de 
un hombre sencillo, honesto, 
emprendedor, de iniciativa 
y de trabajo para muchas 
generaciones de Acaponeta y 
Tecuala, quien será reconocido 
siempre como precursor de las 
comunicaciones en Nayarit 
y principalmente en el norte 
del estado. 

Don Pedro Aguiar Villegas 
falleció este miércoles 11 
de noviembre en Tecuala le 
sobreviven sus hijos: Elvia 
Mercedes, TITO Rigoberto, 
Pedro, Héctor Julio, Leticia 
Rosario, José Alberto y 
Eduviges Aguiar Aguiar. 
Descanse en paz don Pedrito 
Aguiar.   

Falleció Don Pedro Aguiar Villegas, fundador 
de las radiodifusoras HELH y XETD 

ITALIKA LAMAS TECUALA
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Tuxpan

Rinde su Primer Informe de Gobierno Salvador 
Saldaña Barrera, Presidente Municipal de Tuxpan

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma

 
Tuxpan, Nayarit.- El pasado 

martes 10 del presente mes y 
año, el presidente Municipal 
de Tuxpan, Salvador Saldaña 
Barrera, rindió su Primer Informe 

de Gobierno en el en el Teatro 
Bicentenario, donde agradeció la 
valiosa presencia de la Lic. Gloria 
Núñez, en representación del 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda; del Coronel 
Andrés Ortiz Huerta, Comandante 
del 86 Batallón de Infantería; de la 

Lic. Zoila, representante del Poder 
Judicial y Secretaria de acuerdos 
del juzgado mixto Tuxpan; los 
Presidentes Municipales de 
Acaponeta, Rosamorada y Ruiz, 
Malaquías Aguiar Flores, Tomás 
Cervantes de Dios y Víctor Abud, 
respectivamente; el Delegado 

de SEDATU, Gerardo Aguirre. 
Además, de la presencia los 
Presidentes Ejidales, Efrén Nieves 
Mora y Ángel Estrada.

Asimismo estuvieron presente 
quienes integran el honorable 
XL Ayuntamiento de Tuxpan, 

los C.C. Rubén Muro Quintero, 
Secretario del Ayuntamiento; los 
Síndicos Municipales: Rosaura 
Ortiz Montaño de Correa, María 
Arcelia Herrera Villaruel, José 
Luis Santos Zamorano, Pedro 
Darney Rodríguez Sánchez, 
Gilberto López Cordero, María 
Margarita Romo Hernández, 
Armando Saúl Burgara Díaz,  
Juan Manuel Sandoval Guzmán, 
Rafael Vega Herrera, Ramón 
Ezequiel Medina Ramírez y 
Eugenio Martinez Madrigal. 

“En nombre de nuestro presidente 
municipal, agradecemos a toda 
la ciudadanía; por bridarnos su 
confianza y creer en este proyecto 
que es transformar a nuestro 
Tuxpan, en una ciudad digna y 
de calidad. 

¡aún nos falta mucho por 
hacer, pero unidos y trabajando 
en equipo; lograremos nuestro 
objetivo!”
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se ve que 
el regidor Sergio Sánchez, es un 
regidor solidario con su gente, con 
amplia vocación de servicio y muy 
comprometido con el desarrollo de 
su demarcación, le echó ganas junto 
con sus compañeros de Cabildo, 
y de la mano con el presidente 
municipal Pepe Alvarado, acudieron 
a dar el banderazo de la obra de 
electrificación en Fátima.

Para dar solidez a la obra se formó 
el comité de 
v e c i n o s  y 
beneficiarios 
de la colonia 
de Fátima, con 
esta obra se 
combatirá la 
problemática 
de la ausencia 
d e l  f l u i d o 
eléctrico lo que 
aumentara la 
ca l idad de 
vida de los 
beneficiarios y 
de sus equipos 
electrónicos 

aumentando la seguridad de los 
habitantes al contar con el alumbrado 
público.

Por su parte los vecinos 
reconocieron el esfuerzo que 
realiza el presidente municipal Pepe 
Alvarado y el regidor Sergio Sánchez, 
para atender las necesidades básicas 
de los Ixtlenses, al realizar obras 
y acciones que contribuyen con el 
desarrollo social de este municipio 
y en Fátima donde  necesitamos 
este servicio básico, la energía 
eléctrica.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se filtró 
el rumor que con la alianza del 
PRI con el Verde Ecologista se 
vuelve a poner en la palestra la 
probable candidatura del  ex tesorero 
municipal “Pilatos”, por ser uno de 
los políticos de mejor posición en 
la zona sur del estado, aunque se 
dice que la elite tricolor le otorgará 
dicha candidatura al sector femenil, 
lo cual es peligroso.

Lo interesante para la casa tricolor 
es que debido a la alianza se abren 
coyunturas a muchos políticos 
de la vieja y nueva guardia, más 
acorde a la situación y realidad 
que se vive en el distrito trece, el 
cual según parece será conformado 

por las poblaciones de 
Jala, Ixtlán, Ahuacatlán 
y Amatlán, se dice que 
la invitación a Pilatos, no 
es casual, porque el PRI 
o el Verde van a echar 
toda la carne al asador.

Su  idea es conservar 
la hegemonía en el 2017, 
tampoco es un velado 
mensaje para nadie, 
parece la respuesta a los 
requerimientos del propio 
PRI, no hay sorpresa 
por esta participación 
ya que el esquema de 
las alianzas permite de 
manera sobrada que en 
el 2017 se baile a buen 
son, porque el partido pequeño 

presta su franquicia para fortalecer 
candidatos. 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La iglesia 
ha declarado que los deseos o 
atracciones homosexuales entre 
políticos no son pecaminosas 
en si mismo solo son  trastornos 
en el sentido de las tentaciones 

y se opone oficialmente a la 
persecución y la violencia en 
su contra, pero no permite que 
se casen políticos católicos con 
tendencias homosexuales.

La iglesia debe de permitirlo para 
que puedan ejercer su función con 

mayor libertad y puedan gestionar 
recursos sin tanta presión por esta 
condición y al mismo tiempo les 
permitan legalizar su relación con 
sus parejas del mismo género sin 
alterar el tejido de la moralidad, 
que puedan lícitamente ofrecer su 
apoyo en general sin el inminente 

Se debe respetar las relaciones 
homosexuales entre políticos
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Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En entrevista 
realizada a varios jóvenes en esta 
cabecera municipal manifestaron 
que concluida la función de Carolina 
Llamas, al frente de IMJUVE local, se 
dijeron entre ellos, “por fin se terminó 
la Judea”, un pasaje bíblico similar 

al que vivieron con este personaje 
quien siempre se manifestó con gran 
fervor religioso.

 
Fueron feas experiencias y las 

siguen viviendo porque en este 
rubro siguen las deficiencias, se 
siguen manifestando los milagros, 
no ha habido nada positivo para los 

jóvenes solo actos de fe, y señalan 
que quien toma la responsabilidad 
de dirigir a los jóvenes lo debe de 
hacer con responsabilidad mostrando 
un  trabajo que nada tenga que ver 
con lo político. 

Para ellos Carolina Llamas, fue 
un funcionario golondrino más, su 

papel no fue relevante, lo único que 
hizo fue utilizar a los jovenes para 
cobrar bastante bien los tres años 
en que duró su irresponsable labor, 
actualmente no ha mejorado tampoco, 
pero se mantiene una esperanza en 
que se terminen los ensayos disque 
en beneficio de los jóvenes y se les  
permita adquirir este papel. 

Arranca obra de electrificación 
en la colonia de Fátima  

La juventud local sigue sin tener un buen 
guía, a pesar que se terminó la Judea

Será “Pilatos” candidato a la diputación 
local por el PRI o el Verde Ecologista

peligro del escándalo.

Un político Joto, casado, fuera 
de implacables discriminaciones 
puede rendir mejor al no ser 
objeto de esta presión aunque 
la sociedad tenga el derecho de 

considerar los aspectos morales 
del político en este medio, pero 
se le tiene que  respetar sus 
tendencias homosexuales, para 
evitar que se vuelven anarquistas 
en esta importante posición en la 
búsqueda de su preservación.
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Las empresas productivas 
del estado, son todo menos 
productivas, no puedo recordar 
la últ ima vez que escuche 
que la Comisión Federal de 
Electricidad o Petróleos Mexicanos 
generaran grandes ganancias y 
que por consecuencia estuvieran 
operando en números negros, en 
el mejor de los casos últimamente 
hemos escuchado que tienen 
menos pérdidas o que estas se 
han mantenido estables lo cual aunque 
relativamente positivo ante el escenario de 
las millonarias pérdidas obviamente dista 
mucho de los ideal.

Al momento de escribir este breve 
comentario estimado lector me encuentro 
con una mentalidad muy financiero con 
todo el revuelo que ha generado el Buen 
Fin, que si comprar o no comprar, que si 
los descuentos o los no descuentos, los 
números están como el principal tema de 
conversación y a raíz de que el presidente 
de Bahía de Banderas, José Gómez Pérez 
tomará la palabra que se escuchaba en redes 
sociales sobre “El buen fin” de los servicios 
públicos y ofreció buenos descuentos a los 
ciudadanos que se acerquen a cumplir sus 
obligaciones fiscales en este periodo de 
tiempo, me puse a sacar cuentas de cómo 
podrían ofrecer descuentos similares la 
Comisión Federal de Electricidad o Pemex 
gasolina a mitad de precio durante el buen 
fin, obviamente esto ya era imposible pero 
con algo de tiempo y una mente muy activa 
que más podía hacer.

En cuanto a la CFE, cómo podría ofrecer 
descuentos si en teoría y de acuerdo a lo que 
cada recibo de la luz establece claramente, 
como podría ofrecer un descuento si el 
costo mismo de la energía ya tiene un fuerte 
descuento o “aportación” gubernamental, 
es decir si usted ha prestado atención a su 
recibo de la luz estimado lector, la leyenda 
Costo de Producción deberá ser familiar para 

usted, esta cifra misteriosa que por lo regular 
es 3 o 4 veces superior al monto mismo del 
recibo me llevó a su vez a pensar cuánto 
implica para la comisión esta “aportación”, 
suponiendo de modo muy simple que en 
promedio la aportación gubernamental 
es cercana a los 500 pesos, tendríamos 
que si multiplicamos los 39.3 millones de 
clientes que actualmente tiene la CFE, el 
solo costo, tomando una aproximación muy 
conservadora es de 19,650 millones de 
pesos cada bimestre o lo que es lo mismo 
117,900 millones de pesos de forma anual, 
no muy alejado de las cifras que reporta la 
“Empresa Productiva del Estado” con un 
saldo negativo total de 30,543 mdp en el 
tercer trimestre y un acumulado anual de 
66,135 millones de pesos, muy productiva 
debo añadir.

Considerando los clientes industriales 
y de negocios que obviamente generan 
una aportación mucho mayor que los 500 
pesos calculados, podría asumirse que 
en esta aportación están las pérdidas 
que reporta la CFE, en fin, la duda sigue 
siendo entonces como es posible que una 
“Empresa Productiva” siga operando con 
ese tipo de pérdidas y quién o cómo se 
están solventando esas pérdidas.

Mismo caso con Pemex que continuamente 
reporta descomunales pérdidas sumadas a un 
pasivo laboral que esta por romper la barrera 
de los dos billones de pesos, si bien se logró 
recientemente un acuerdo para modificar 
la edad de jubilación de los trabajadores 
con menos de 15 años de antigüedad, 

lo cierto es que la 
cifra de pasivos aún 
es descomunal y 
desproporcionada, 
sumando ambos 
casos me vuelvo a 
preguntar, ¿Cómo 
es pos ib le  que 
s igan operando 
ambas empresas 
p r o d u c t i v a s 
con semejantes 
pérdidas? 

¿Cómo pueden seguir operando PEMEX y la CFE?

Opinión16

Estamos trabajando en fortalecer 
la prevención para el abordaje de las 
enfermedades bucales, toda vez que, los 
patrones culturares en la actualidad sufren 
cambios constantes en el comportamiento 
humano con relación la salud, informó la 
titular de la Coordinación de Estomatología 
del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Claudia Avalos Camarena.

En el marco de los trabajos de la 
Segunda Semana Nacional de Salud 
Bucal, Avalos Camarena explicó que en 
el caso de la salud bucal, el bienestar 
dental es el resultado de una serie de 
factores. Por ello, actualmente se están 
aplicando estrategias para hacer llegar a 
la población, principalmente a los niños 
menores de 10 años, la información 
suficiente que les permita disminuir la 
incidencia y prevalencia de patologías 
como la enfermedad parodontal (de las 
encías).

La especialista maxilofacial destacó 
que en la Segunda Semana Nacional de 
Salud Bucal 2015, el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) participará con más 
de 105 mil acciones en beneficio de niños, 
adolescentes y población derechohabiente, 
entre consultas de primera vez, consultas 
subsecuentes, actividades preventivas 
intramuros y actividades asistenciales.

Reiteró que se busca implementar una 
serie de actividades para fortalecer el 
programa Institucional de estomatología 

preventiva, dirigidas principalmente a la 
niñez preescolar y escolar, para promover 
una cultura de salud bucal a través de la 
educación de niños y adolescentes.

La coordinadora de Estomatología 
adscrita a la Delegación estatal del IMSS 
resaltó los resultados obtenidos de la 
última encuesta de prevención del Instituto 
EncoPrevenIMSS, sobre la aplicación 
tópica de flúor, en donde arroja que más 
del 58.1 por ciento de los  niños de 3 a 9 
años han recibido este beneficio.

En este sentido, advirtió que la caries 
y la enfermedad parodontal son las dos 
principales patologías que afectan a la 
población mexicana, el reto para este 
2015, es que más del 60 por ciento de los 
niños y  adolescentes, -entre 6 y  12 años-, 
no presenten caries periodontal (CPDO).

Precisó que dentro de la estrategia en 
esta jornada de salud bucal, se contemplan 
contenidos teóricos y prácticos; desde 
información a través de exposiciones, 
hasta técnicas de autocuidado, es decir, 
en el plano informativo se abordarán 
temas relacionados con la alimentación 
adecuada, buenos hábitos bucales, etc.

Así mismo, en el aspecto práctico se 
desarrollarán las siguientes acciones: 
aplicación y autoaplicación tópica de 
flúor, técnicas de cepillado y de uso de 
hilo dental, detección y remoción de 
placa dentobacteriana y la aplicación de 
selladores de fosetas y fisuras.

Fomenta IMSS Nayarit enfoque 
preventivo en enfermedades bucales
* El Instituto participa con más de 105 mil acciones 

en la Segunda Semana Nacional de Salud Bucal
*  La caries y la enfermedad parodontal son las 

dos principales patologías bucales que afectan a la 
población mexicana

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES
RESUMEN DE CONVOCATORIA 022

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, mediante la presente Convocatoria Publica 
No. 022-2015, se invita a los interesados a participar en las Licitaciones Públicas Nacionales número LO-918004999-N34-15, LO-918004999-N35-15 
y LO-918004999-N36-15, cuyas bases de participación, se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.
sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócratas Federal, código postal 63170, teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; 
fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles, acorde a lo siguiente. 

TEPIC, NAYARIT, A 12 DE NOVIEMBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa”

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N34-15 Carretera Cacalután-Ixtlán del Río 1a etapa, en el municipio de Ixtlán 
del Río, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

12/11/2015

21/11/2015, 10:00 horas

20/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 28/11/2015, 10:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N35-15 Construcción de Vialidades de Acceso al Puente Federación en el municipio 
de Bahía de Banderas, Nayarit. sexta etapa.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

12/11/2015

21/11/2015, 11:30 horas

20/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 28/11/2015, 11:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N36-15 Construccion de Escuela de Musica, 3ra. Etapa, en Tepic, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

12/11/2015

21/11/2015, 13:00 horas

20/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 28/11/2015, 13:00 horas
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Compostela
En la colonia Aviación

Compostela, Nayarit.- En el 
marco de su Primer Informe de 
Gobierno, la mañana de este 
sábado pasado, la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy Lizola, 
puso en marcha la obra de 
pavimentación de 4 mil 624. 70 
m2 que se realizará en varios 
tramos de la calle Juárez en la 
colonia Aviación, cuyos trabajos 
serán ejercidos con recursos del 
Fondo 1V, uno de los esquemas 
mayor inversión ha alcanzado, 
gracias a la gestión permanente 
de la actual administración. .

 Con el inicio de los trabajos 
de pavimentación de una de 
las vialidades más importante 
de la colonia Aviación y en la 
que se aplicará un monto de 2 
millones 104 mil 914.70 pesos, 
la Alcaldesa Alicia  Monroy 

cumple su compromiso adquirido 
no solamente con los colonos 
de los diversos asentamientos 
ubicados al oriente de la Ciudad, 
sino también con el regidor 
Ricardo Sandoval Verdín, a quien 
reconoció como  gestor principal 
de esta obra que transformara la 
imagen urbana de Compostela. 

Acompañada de los regidores, 
Rafael Macarena Solís, Carmen 
Martínez Madrigal, Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez, Ricardo 
Sandoval Verdín, Francisco 
Javier Covarrubias Briceño, 
Jesús Sandoval Arreola y el 
síndico municipal, Ramiro 
Escobedo Aspe,  así como 
de funcionarios y colonos, la 
Alcaldesa, afirmó que a través 
del trabajo de gestión permanente 
del gobierno municipal logró que 

este año  se aplicara en obras de 
pavimentación, adoquinamiento y 
empedrado ahogado en cemento, 
una inversión de 18 millones 486 
mil 121.34 pesos—un monto 
superior a lo ejercido en anteriores 
años—afirmó.

Tras reconocer que la demanda 
más sentida de la gente es el 
arreglo de sus calles, Monroy 
Lizola,  destacó  que continuará 
trabajando en este rubro con 
el respaldo de los Gobiernos, 
federal y estatal—solo les pido 
paciencia, es un problema de 
muchos años que poco a poco 
iremos resolviendo con la ayuda 
de todos ustedes y del Cabildo, 
porque la idea no es solo cambiar  
la imagen urbana, sino sentar 
las bases para que Compostela 
sea pueblo mágico, Nos hemos 

puesto la meta de hacer de 
Compostela un Pueblo Mágico, 
cuya distinción significa poder 
acceder a muchos recursos para 
embellecer aún más a nuestra 
Ciudad.

En cuanto a ello, la Alcaldesa 
informó que el Municipio está 
haciendo su parte en la cuestión de 
gestión, sobre todo atendiendo no 
solo el rubro de las vialidades,  sino 
también mejorando los servicios 
básicos, como: agua potable, 
drenaje sanitario y recolección 
de basura, en cuya tarea—
dijo—necesitamos de ustedes, 
como colonos; si queremos que 
Compostela sea un pueblo mágico 
tenemos que crear una cultura 

de limpieza, lo que significa 
no tirar basura por las calles, 
sacar la basura solo cuando 
escuchemos el carro recolector, 
limpiar nuestras calles, pintar 
nuestras fachadas, créanme vale 
la pena este esfuerzo, hagamos 
de Compostela un pueblo mágico.  

Finalmente, Monroy Lizola, 
aseveró que lograr mejores 
resultados es una meta de la actual 
administración municipal, “por 
ello, seguiremos trabajando, en 
unidad, en permanente cercanía 
con la gente, tocando puertas,  
gestionando, implementando 
est ra teg ias  para br indar 
mejores resultados para  los 
compostelenses”.

Alicia Monroy  inició obra de 
pavimentación en calle Juárez 

Gobierno trasladará gratis 
a pasajeros Tepic- Toluca 
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El Gobierno de Nayarit trasladará gratuitamente 
del Aeropuerto de Toluca a la Central Observatorio 
del Distrito Federal, ubicada en la delegación 
Álvaro Obregón, a los pasajeros del vuelo 
Tepic-Toluca de la empresa Transportes Aéreos 
Regionales (TAR), que este jueves inicia 
operaciones en Nayarit.

La Secretaría de Turismo de Nayarit informó 
que, este jueves 12 de noviembre, personal 
de la línea de autobuses Caminante estará 
en el aeropuerto de Toluca a la espera de los 
pasajeros que lleguen de Tepic a través de 
TAR para trasladarlos hasta la Capital del país.

A partir del viernes 13 de noviembre, 

cada pasajero deberá acudir a la 
Secretaría de Turismo de Nayarit, 
ubicada en el ex Convento de La 
Cruz (Calzada del Ejército Nacional 
esquina con Avenida México S/N) 
para recibir su boleto de transporte 
terrestre, previa identificación 
y comprobante de vuelo de la 
aerolínea TAR.

Para mayores informes, los 
interesados pueden llamar a los 
teléfonos de la Secretaría de 
Turismo: 01 800 52 301 60 y 210 
15 43.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.- Fiesta alegría y entusiasmo 
se reflejaban en los rostros de los 
ciudadanos huajicorences que acudieron 
a escuchar el mensaje de su presidente 
Sergio Rangel Cervantes, donde ante la 
presencia de invitados y funcionarios de 
gobierno estatales y municipales Sergio 
el “LOCO” Rangel que de cariño le llaman 
sus amigos, rendía cuentas de su primer 
año de gobierno local.

Con la presentación y el reconocimiento 
a todos los trabajadores de ese XL H. 
Ayuntamiento municipal presentando a 
todos los ahí presentes un eje rector del 
plan municipal que consiste en la seguridad 
pública, el buen gobierno, y protección civil 
“capacitación constante, equipamiento, 
dotación de uniformes, coordinación entre 
los tres niveles de gobierno, operativos 
constantes y estímulos laboral, después 
del informe los ahí presentes disfrutarían 
de una sabrosa birria de res y un grandioso 
baile con una banda regional, todo esto 
completamente gratuito.

Al tomar el micrófono y dirigirse a sus 

invitados Sergio Rangel, este mensaje 
envió  “En cumplimiento al artículo numero 
65 fracción 9 de la ley municipal, 
informo el estado que guarda la 
administración municipal que hizo 
en el año 2014-2015, expreso 
mi gratitud, reconocimiento y 
lealtad al licenciado Roberto 
Sandoval Castañeda, gobernador 
del estado de Nayarit, quien 
da para que nuestro municipio 
tenga todas la metas propuestas, 
pido al Ingeniero Elías que 
haga llegar nuestro mensaje a 
nuestro gobernador, agradezco 
la presencia de mi gran amigo el 
coronel Andrés Ortiz Huerta del 86 
batallón de infantería Acaponeta-
Huajicori por acompañarme en 
este gran evento, gracias, también 
agradezco la gran presencia 
del licenciado Sergio González 
delegado CDI por su gran trabajo 
que hace por Nayarit.

También nos acompaña el 
licenciado, el maestro Carlos 
López Dado delegado de la 
Secretaria de Trabajo en Nayarit, 

también valoro la presencia de la licenciada 
Elsa Rosa, delegada CDI en Huajicori, 

también la presencia Héctor Manuel 
Herrera, representando delegado de 
CONAGUA, mi hermano Oswaldo Estrada 
que representa al presidente del Nayar, le 
doy las gracias a mi segundo padre, quien 
me hizo político, Raymundo Sandoval 

Viven huajicorenses un día de fiesta con 
motivo del informe de Sergio Rangel

Castañeda, delegado en Huajicori, también 
a mis 2 compañeros presidentes, Salvador 
Saldaña, de Tuxpan y Malaquías “Malaco” 
Aguiar de Acaponeta, gradezco a todos 
los aquí presentes, a mi pueblo, y a todos 
mis niños, hombres y mujeres, este primer 
informe da a conocer los avances en el 
plan de desarrollo municipal.

Dándole gracias al gobernador por todo 

lo que ha hecho por su pueblo, también 
dando gracias a todos los que forman al 
ayuntamiento de Huajicori, y diciendo que 
sin su equipo no es nada, sin su equipo 

Continúa Pag. 20
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no sirve para nada.

Todo mi cabildo ha estado 
bien, y hoy tenemos un agua 
potable que da a todas las 

comunidades, a Juan Quiñones 
y a su equipo de agua potable, el 

compromiso es que tengan agua 
todas las personas, también un 
agradecimiento a registro civil y 
a su personal, quien trabaja de 
tarde por su pueblo, para Marisol 

Carrillo, también al oficial mayor, 
quien se entrega, que está en 
cualquier problema que hay que 
solucionar, Simón Ontiveros, 
también un agradecimiento a 

COPLADEMUN, la licenciada Lidia 
Guadalupe Bañuelos, también a 
Jonathan Salas Gurrola, mi gran 
director.

Además a mi directora jurídica, 
Alondra Robles Viera, no puede 
faltar a mi gran equipo de deporte 
Nidio Chávez Díaz, a mi director de 
salud municipal, Osvaldo Arteaga, 
a mi directora de turismo para que 
Huajicori exista en los mapas, Dalia 
Aguilar, a la compañera Olivia 
García Martínez, que se preocupa 
por las mujeres en la instancia 
para mujeres, también a mi 
directora de transparencia, Miriam 
García Salas, a mi gran amigo de 
desarrollo agropecuario Álvaro 
Damián, asegura que al próximo 
año tendremos muchísimas cosas, 

a la directora Dinora Vargas 
Hernández, a una gran compañera 
de trabajo, mi secretaria Karina 
Ávila, pueblo, me siento bien 
contento, por darle lo mejor, con 
la ayuda del presidente de la 
república Enrique Peña Nieto, y a 
mi gobernador Roberto Sandoval, 
muchas gracias, y los llevo en 
mi alma, a todo mi pueblo, los 
quiero mucho”.
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ecualaT

TECUALA.- Al parecer ahora si 
ya habrá inauguración de la liga de 
béisbol Nayarit, titulada unidos, y 
se enfrentan los acérrimos rivales 
deportivos Cachorros de Acaponeta 
contra Camaroneros de Tecuala, 

los camaroneros llevan un juego 
ganado y un perdido el primero lo 
ganó ante Acaponeta y el segundo 
lo perdió frente a Coqueros de 
Tuxpan y este viernes 13 si otra 
cosa no pasa tendremos  el inicio 
de la liga de béisbol Nayarit en el 

estadio municipal. SANTOS RAMOS 
CONTRERAS

.En la liga mexicana del pacifico 
los venados de Mazatlán se 
enfrentan a los Mayos de Navojoa 
en el estadio Teodoro Mariscal 
y los Venados ya le ganaron 
el primero por marcador de 
7carreras a 3 y este miércoles 
antes de terminar esta edición 
todavía no había resultados del 
segundo juego

VENADOS / MAZATLÁN._ Sergio 

Valenzuela se recuperó a un inicio 
incierto y Cyle Hankerd produjo tres 
carreras, para que los Venados 
de casa vencieran 7-3 a Mayos 
de Navojoa, al iniciar la Serie de 
la Moto.

Mazatlán colocó su récord en 
13-14 y tienen cinco victorias 
seguidas en casa.

Valenzuela (3-1) recibió tres 
carreras en las dos primeras 
entradas, pero se compuso y dio 
cátedra de buen pitcheo.

Se sostuvo durante seis 
rollos, con cinco hits, dos 
bases y cuatro chocolates, 
tres de ellos en una misma 
entrada.

Arturo Barradas, el 
cumpleañero, sacó la séptima 
y Manny del Carmen se 
hizo cargo de la octava, 
con susto y todo, pero 
la sacó adelante. Steven 
Hensley retiró la novena, 
sin problemas.

Perdió Rudy Acosta (3-0).
En la primera bateada, los 

Mayos pisaron el plato en una 
ocasión, cuando el ex Venado, 
Carlos Rodríguez, produjo con un 
elevado de sacrificio y anotó Carlos 
Moncrief.

Respondió Mazatlán de inmediato, 
en el cierre, al caminar Jeremías 
Pineda y Esteban Quiroz lo mandó 
a tercera con un sencillo atrás de 
segunda. Hankerd empató el juego 

con fly de sacrificio.
Un error de Valenzuela propició 

dos carreras para la gente de Lorenzo 
Bundy en la segunda.

Alejandro González dio doble y 
Diego Madero siguió con una rola 

al lanzador. Valenzuela intentó 
sacar en tercera a González, su tiro 
fue malo y aprovechó el corredor 

para anotar.
Alan Sánchez tocó de sacrificio 

y José Guadalupe Chávez roleteó a 
primera, pero Moncrief atizó triple 
remolcador.

Mazatlán atacó fuerte, tanto que 
le dio la vuelta a la pizarra 4-3.

Carlos Muñoz abrió con sencillo 
y Erick Rodríguez entregó el primer 
tercio. Las bases se llenaron con 
imparables consecutivos de José 
Manuel Orozco y Paúl León.

Vino Pineda a empatar la pizarra 
con otro indiscutible, pero remolcador 
de dos anotaciones.

Todavía Esteban Quiroz siguió 
la fiesta con indiscutible y Hankerd 

produjo la cuarta con bola ocupada.
El mismo Hankerd remolcó la 

quinta, en la sexta con otro imparable, 
que empujó a Orozco al plato.

La media docena la completó 
Mazatlán en la octava ante Danny 
Moskos. Con un out, Pineda se 
embaza con toque por tercera 
y se roba su décima base de la 
temporada.

Quiroz da hit al derecho, Pineda 
se había parado en la tercera, pero 
el tiro lo escupió el receptor, Genaro 
Andrade, y Pineda se avivó para 
venirse al plato.

Sencillo de Olmo Rosario remolcó 

la séptima y definitiva para Mazatlán.
 
Mayos 3-7  Venados
EQUIPO         123 456 789 C H E
Navojoa         120 000 000 3 7 2
Mazatlán       130 001 02X 7 13 1
Pg.: S. Valenzuela (3-1) Pd: R. 

Acosta (0-3) Sv: No hubo
Jrs: No hubo
 
PARA ESTE MIÉRCOLES
Mayos vs. Venados
20:00 horas
Lanzadores:
Eddie Gamboa (2-0) vs. Walter 

Silva (1-3)

*Próximo viernes beisbol, Cachorros de Acaponeta contra 
Camaroneros de Tecuala 
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Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

TECUALA.- YO, Izai 
Leyva Gaxiola, al pueblo de 
Tecuala y a quien interese 
con todo respeto,  que 
las niñas que quedaron 
huérfanas de su madre 
Katia Jareidy Medina de 
la Paz, aclaro, que la niña 
Izareydi Leyva Medina, 
es mi hija que quedó en 
orfandad, me comprometo 
públicamente con la abuela 
de las niñas Juana De La 
Paz Molina, que estaré a 
sus órdenes para ayudarla.

Les agradezco infinitamente 
a todas las personas, ya que 
al parecer en los medios de 
comunicación decían que el 
“MONO” era  papá de las dos 
niñas y no fue así, por eso 
agradezco a este importante 

medio de comunicación GENTE Y 
PODER, por abrirme un espacio 
para hacer pública esta aclaración 
y así también agradecer a 
todos los familiares y amigos 
que vestuvieron acompañando 
a la familia en ese trance tan 
doloroso, MUCHAS GRACIAS 
A TODOS,   ATENTAMENTE:  
IZAI LEYVA GAXIOLA.

 Mensaje de 
agradecimiento 

y aclaración 

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.
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Le ofrece ricas y sabrosas tortillas, 
masa para nixtamal al 100 % con 
puro maíz puro. Elaboradas a la 

más alta higiene y calidad.

Ya abrió sus puertas en tecuala

TORTILLERÍA “LUPITA”
Contamos 

con servicio 
a domicilio.

Atención especial para su 
negocio y  para sus fiestas. 

Visítenos estamos entre calle Iturbide esquina con Guadalajara, a unos pasos del Templo del Sagrado 
Corazón de Jesús, en el mero centro.

También llámenos al teléfono 

389-253-02-30 nosotros vamos.

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Elementos 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública, Tránsito y Vialidad, son 
primeros respondientes a hechos 
delictivos o de tránsito; por lo que 
este inicio de semana (lunes) se 
realizaron diversos simulacros para 
practicar el llenado de actas y los 

procesos que deben seguir para 
preservar el lugar de los hechos.

Estas actividades son parte 
del  curso "Sistema Penal 
Acusatorio dirigido a Policías" 
que complementa la capacitación 
que se ha llevado de forma 
permanente para hacer frente 
a los retos de los juicios orales.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General Edgar Veytia dio a 
conocer que derivado de un 
operativo de Prevención del 
Delito realizado por elementos 
de la Policía Nayarit, se logró 
la captura de Ángel Guadalupe 
Villela Tiznado; por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Violación 
en grado de tentativa.

El detenido de 60 años de edad, 
originario y vecino de Teacapan, 
municipio de Escuinapa, Sinaloa; 
fue interceptado por elementos 
de la Policía Nayarit, 
cuando intentaba 
abusar sexualmente 
de una menor de 8 
años de edad. 

Sobre los hechos 
se  conoce que 
minutos antes de 
su detención, Villela 
Tiznado; sustrajo a la 
menor del centro de 
Tepic, llevándosela 
a la fuerza hacía el 
interior de la colonia 
Chapu l tepec  de 
esta ciudad; donde 
gracias a la oportuna 
intervención de los 
elementos policiacos, 
no logró su cometido.

Por lo anterior el 
Juez Segundo del 
ramo penal con sede 
en Tepic, dictó auto 
de Formal Prisión 
en contra de Ángel 
Guadalupe Villela 

Tiznado; por su probable 
responsabilidad penal en 
la comisión del delito 
de Violación en grado 
de tentativa, bajo el 
expediente 644/15.

El Fiscal Edgar Veytia, 
señaló al respecto que no 
se bajará la guardia en el 
combate a la delincuencia, 
llevando ante la justicia 
a todo aquel que atente 
contra la seguridad y la 
integridad de la niñez 
nayarita.

ImpIde polIcía NayarIt que 
sINaloeNse abuse de meNor

Continúa la SSPM 
capacitando a policías

El conocimiento es la mejor arma…

*	Ángel	Guadalupe	Villela	Tiznado,	fue	interceptado	por	
elementos de la Policía Nayarit, cuando intentaba abusar 

sexualmente	de	una	menor	de	8	años	de	edad.
* El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que no se permitirá que 
se	atente	contra	la	niñez	nayarita,	llevando	ante	la	justicia	a	

quienes delinquen. 

Juez le dicta Formal Prisión…
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* Denuncia Teresa Ahumada: “Elías Salas no dá la cara, se esconde”.

La marihuana no se está legalizando, se 
encuentra en proceso de discusión: Edgar Veytia 

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Jueves 12 de Noviembre  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1822

Niegan semilla en el CREAN a campesinos
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Truena 
materialmente la ex comisariado 
ejidal del poblado de Campo 
de los Limones, luego de que 
parodiando al ex gobernador 
cuando le dijo al ahora gobernador 
Roberto Sandoval, cuando este 
era presidente municipal y se 
encontraba en pleno apogeo la era 
de violencia en nuestra entidad, 
‘no te escondas Roberto’.

Asimismo Teresa Ahumada, al 
ver que les negaban semilla de 
frijol para sembrar dijo: “donde está 
Elías Salas, que no se esconda, 
que dé la cara”,  entrevistada la 
mañana de ayer Teresa Ahumada 
en la plaza principal, dijo “mira, 
es que nos citaron el día de hoy, 
recibí un informe de Rigoberto 
Delgado, a la postre director 
del fomento agropecuario en la 
administración de Fátima del Sol, 
y otra de mi comisariado ejidal 

para que viniéramos a recoger la 
semilla de frijol aquí al CREAN, 
esto es entre comillas en calidad 
de préstamo ya que hay que 
regresarla, cuando entregamos la 
semilla de frijol que nos prestaron 
la zafra anterior nunca nos dijeron 
que íbamos a ir con contrato de 
arrendamiento no iban a prestar 
detalles que sacaron ahorita. 
En una palabra es más la zafra 
anterior pagamos la semilla que 
nos prestaron y esta zafra que 
apenas comienza ya no nos 
prestaron, yo ni siquiera aparecí 
en la relación que traen ahí ellos, 
ese fue mi enojo, porque yo les 
dije a ellos me comprometí con 
la gente que nos prestaron la 
semilla el año pasado, a que 
iba yo a corretear a la gente y 
que íbamos a pagar la semilla, 
no tuvimos producción pero 
aseguramos primero la semilla 
que nos habían prestado, y con 
esa confianza veníamos nosotros 
a recibir nuevamente la semilla 

en calidad de préstamo, porque 
claramente dijo el jefe del ahí del 
CREAN, Elías Salas, que los que 
habían pagado eran los que iban 
a recibir el préstamo.

Pero resulta que los que 
pagamos no estamos recibiendo 
no hay nada”. Dijo la lideresa de 
Campo de los Limones, quien 
abundo: “nos han cargado con 
mentiras, entonces todo esto ha 
sido un juego que ellos han estado 
llevando, como yo les dije con 
referencia a esto, primeramente 
me la llevé calmadamente pero 
ahí me cargaban de una mesa 

a otra mesa, lo que sucede 
siempre, fue cuando entonces 
yo pedí que estuviera el Jefe 
Elías Salas ahí, para hacer las 
aclaraciones del caso, ya que 
con ellos no iba a resolver nada, 
pero Elías Salas no salió nunca, 
como les dije a ellos, los jefes 
se esconden para que ustedes 
nunca nos den una respuesta 
favorable, eso es lo de siempre 
no tienen por qué esconderse o 
decir ‘es que los jefes andan para 
México, que andan para allá o 
para acá’, no está el problema y 
deben de enfrentarlo y darle una 
respuesta a uno más tal y como 
fue el compromiso, que recuerden 
cuando dijeron abiertamente 
que los que habían pagado iba 
a haber nuevamente semilla 
de frijol, entonces donde están 
las palabras que los dirigentes 
están dando, que nos digan en 
quien vamos a confiar, si ya 
hubo fallas con el presidente 
de la república con el caso de 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Dentro de la entrevista 
con periodistas de Santiago, con el Fiscal Edgar 
Veytia, le preguntamos su opinión en torno a 
la legalización de la marihuana, luego que su 
opinión en torno al caso era importante por el 
cargo que ostenta.

-“Mira no se está legalizando, mira la 
marihuana es un aspecto de la droga  que 
se fuma estamos de acuerdo, pero el cristal, 
la cocaína y toda esa droga que daña al ser 
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*Ya lo dijo el Presidente de la república, EPN

humano, no está en discusión; vamos hablando 
nada más de la marihuana, no de la droga en 
general. Entonces la marihuana como tal pues 
están discutiéndolo, ya lo dijo el Presidente 
de la República que no está aprobada pero 
que si estaba dispuesto al diálogo. Yo pienso 
que debemos de sacarlo a la opinión pública, 
un referéndum, algo que pueda decir que si 
realmente es la voluntad de la mayoría estamos 
de acuerdo, porque, porque la marihuana es el 
primer escalón a otro tipo de drogas, entonces 
evitemos mejor eso, vamos tomando mejor 
fuerza, vamos siendo mejores ciudadanos 
a través del desarrollo humano, y despertar 
la conciencia de los jóvenes, la droga no se 
ocupa, se ocupa el deporte, se ocupan las 
ganas, se ocupa eso y hay que sacárselos, 
la adrenalina no se busca en las drogas, la 
adrenalina se busca en los deportes, como 
puede ser el ciclismo, el beisbol, y todas esas 

cosas entonces busquemos eso en los jóvenes”.
Por su parte el presidente de la APSI, 

José Torres Zamora, preguntó que se estaba 
haciendo en contra del abigeato, luego que 
en el poblado de Sentispac recientemente en 
una sola noche habían sacrificado 3 reses en 
potreros diferentes.

-“Hubo 3 denuncias, mismas que fueron 
debidamente atendidas y tres carnicerías 
las cerramos, ya que eran los compradores 
quienes nos enseñaban una factura por una 
cabeza de ganado y resulta que tenían cinco 
cabezas, entonces algo andaba mal… ni 
Pitágoras se avienta esas matemáticas; en 
donde precisamente en ese tenor, sacamos 
la siguiente conclusión: para que roben tiene 
que haber quien compre, y solamente una 
sociedad respetuosa va a  acabar con eso y 
el abigeato está siendo atendido, y atendido 

debidamente, oportunamente y con todo y en 
eso estamos de acuerdo todos”.

Antes Federico Langarica, manifestó que 
deberían de haber mayor atención con los 
coyotes que vienen a comprar cosechas con 
cheques que resultan ser de hule, y que luego 
se van y ya no los vuelven a ver, en ese sentido 
el Fiscal dijo que, “los campesinos para vender 
primeramente deben de estar seguros de la 
persona con la que están tratando y si tienen 
dudas que denuncien para nosotros entrar en 
escena investigando al comprador, para ver 
si tiene el recurso suficiente en el banco para 
expedir cheques por medio millón setecientos mil 
pesos o el equivalente al precio de la cosecha. 
Denuncien ustedes, para poder actual nosotros 
señores. Que tengan una buena tarde, ya que 
nos invitaron a comer”. Señaló el fiscal Veytia, 
sin perder su sentido del humor.

la financiera, imagínate, como 
andamos nosotros los campesinos, 
que están haciendo con nosotros, 
y esa fue mi molestia. Considero 
que si me porte grosera, yo 
considero que no fue grosería solo 
estaba exigiendo los derechos del 
grupo que pagamos la semilla de 
manera puntual y que como tal 
deberían de habérnosla prestado 
de nuevo para esta zafra agrícola. 
Yo todavía les dije, como cabeza 
de grupo, si no quieren prestarme 
a mí la semilla no me la presten, 
porque les digo las verdades en 
su cara, no me presten semilla, 
pero a la gente a la que anduve 
correteando para que pagaran 
préstenles a ellos y a mi déjenme 
fuera del programa. Me pedían 
que pasara a un privado para 
entre comillas insistió llegar a un 
arreglo, yo me negué tajantemente, 
no me gusta arreglar nada en lo 
oscurito, mi compromiso era con 
toda esa gente que corretee para 
que pagaran y pagaron, pero 
pues se escondió Elías Salas, 
y ni modo”. Terminó diciendo 
una indignada Teresa Ahumada, 
quien de nueva cuenta demostró 
tenerlos bien puestos al enfrentar 
a los charalillos de Sagader, así 
de fácil. 
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